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北京凯德石英股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带

法律责任。 

 

北京凯德石英股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 3月 11 日接待了

6家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2022年 3月 11日 

调研地点：凯德石英会议室 

调研形式：现场调研 

调研机构：中金公司、金元证券、红塔证券、首创证券、银河证券、民生证券 

上市公司接待人员：董事长、总经理张忠恕先生，董事会秘书王连连女士 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：过去两年光伏市场波动较大，公司光伏行业用产品毛利率相比去年情况怎

么样？有什么展望？ 

回答：光伏行业用石英产品需求量不断增加，利润率总体将略有增加，增长幅度取

决于产品技术含量。公司将根据市场情况宏观把控，选择性生产相关产品。公司今

年发展重点将在半导体行业用 12英寸石英制品的生产上。 

 

问题 2：亦庄新厂的 12 英寸产品的毛利率会较 8英寸产品更高吗？ 

回答：与投产后的实际情况有关，毛利率水平受人工、设备、产能、订单等多方面

因素的影响。新厂建设导致费用增加，为保持毛利率水平，提高产能将是公司未来

发展的重点。 

 



问题 3：公司仍在做 8英寸产品的 TEL 认证吗？进度如何？ 

回答：是的。目前公司基本不存在实质性技术阻碍，在技术标准、加工尺寸等方面

不存在问题，但外观要求还需提高，公司将总结经验尽快达到认证标准。 

 

问题 4：由于熟练工人的培养周期较长，在远期人员问题是否会成为发展的限制因

素？ 

回答：公司拥有长期的人才培养计划，也在不断开发新资源。在新人培养上公司具

有丰富的培养经验，这也将是未来发展的重要环节。 

 

问题 5：生产工艺未来是否有实现自动化的可能？ 

回答：目前预测未来不会发生变化，行业的特殊性决定核心工艺无法依靠机器完成。

对于技术人才的需求不降反升，体现了工匠精神和人才的重要性，但人才培养确实

需要时间和实践。 

 

问题 6：现有的产能利用率情况如何？ 

回答：现有产品结构不变的情况下，产能利用率已达到满产，仍无法满足市场需求，

未来新厂落地后将扩充产能，同时调整产品结构。 

 

问题 7：新工厂是否匹配冷加工生产能力以提高产品的多元化？ 

回答：公司目前以火加工产品为主，同步进行刻蚀产品的试制。新工厂也将有刻蚀

产品生产线以满足冷加工产品的市场需求，刻蚀产品会成为新工厂新的增长点。 

 

 

 

北京凯德石英股份有限公司  

董事会  
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